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生きた金の使い方とは

　経営は株主から預かったお金を資産に投資

し、それを活用して事業を行なうことで新た

なお金を生み出すことだ。すなわち、生きた

お金の使い方とは、お金を生み出すものに使

うということに他ならない。お金を生み出さ

ないようなものに使ったり、お金を出して

買った資産を放置していたり、廃棄するよう

な使い方は許されない。それでは、新たなお

金を生み出すどころか、お金をドブに捨てる

のと同じだ。

お金の使い方を意識していない企業

　ある企業を訪問した時のことだ。ものすご

く広い工場に、素晴らしい設備が導入されて

いるのだが稼働していない。案内いただいた

工場長に、どうして動いていないのですかと

お聞きすると、「当初の計画では使うことに

なっていたのですが、お客様の都合で数量が

減ったために動いていないのです」という返

事が返ってきた。よくありそうな話しなのだ

が、驚いたのは高額な設備を入れたにもかか

わらず、それが動いていないことに対して、

大変なことだという危機感が感じられないこ

とだった。随分お金に余裕のある企業だなと

感じたので、流石にこれだけの設備を入れら

れているだけに資金も潤沢なのでしょうねと

質問すると、借金を抱えているとのこと。借

金までして導入した設備が稼働していないと

いうことは、新たなキャッシュを生み出さな

いばかりか、金利の支払いが必要になると共

に、借金の返済も迫られる事態に直面してい

るということになる。普通の感覚なら、これ

は大変なことだと感じて必死に対策するはず

なのだが、それがお客様からの数量が減った

ので仕方がないのですというような回答で、

あまりの危機感の無さに驚いたのだ。

　企業の幹部がこのような感覚ということ

は、日頃から、経営トップがお金の使い方に

ついてうるさく言及していないということで

あり、企業全体がお金の使い方にルーズな風

土になっているということに他ならない。こ

のような企業は当然のことながら投資回収に

ついての意識があるはずもなく、間違いなく

多額のお金をムダにしているはずだ。

24 時間 365 日こき使う
　
　ところで、なぜ今回このことを記載したか

というと、たまたま、その前に訪問した企業

が、資産を使い切るということに必死に取り

組まれていたからだ。この企業は、社長が

キャッシュフロー経営に徹した経営推進をさ

れていた。工場の巡回時も、棚に置かれてい

る品物一つに対して、「これはいくらか」、「何

日ここに置かれているのか」、「これにかかる

資本コストや保管にかかる費用はいくらなの

か」という質問がされるため、工場長に限ら

ず、皆さんのお金に対する意識がものすごく

高いのだ。この企業の工場長は、お金を投資

する以上、24 時間 365 日こき使うのが当た

り前と言われていた。設備の稼働状況を月別

に検討して、外注製品をうまくクッションに

することで、徹底して付加価値を取り込み、

キャッシュを生み出すことに注力されてい

た。また、投資にあたっては、「なけなしの

お金を使う以上、間違いなくお金を生み出せ
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るかを皆で確認し、投資した以上それを最大

限生かすということが大切なのです」と言わ

れていた。この発言からすると、いかにもお

金の無い貧乏企業のように聞こえるが、実際

はそうではなく実質無借金の優良企業だ。

　このように意識の高い企業を訪問した後に

前述のような企業を訪問したので、その差の

大きさに驚いたということだ。

投資回収の確認はしているか

　投資もしないで新たなお金を生み出すこと

は難しい。それだけに、これはというものに

は投資することが必要だ。投資するにあたっ

ては、キャッシュフロー経営に徹した企業の

工場長の発言にあるように、皆で間違いなく

投資以上のキャッシュが生み出せるか確認し

て投資するということが大切。どの企業でも

投資にあたっての稟議や決裁には、投資目的

や投資額だけではなく、投資回収についての

記載がされているはずだ。一般的には、NPV

(Net Present Value) …割引後の正味現在価

値で投資可否判断を行なうことが多いが、こ

の試算は間違いないかの確認もされるはず

だ。すなわち、真に生きた金の使い方かを確

認して使うということだ。

　併せて、投資してしまえば終わりではない。

確実に投資回収はできているかの確認をして

みると、当初の目論見からかけ離れているこ

ともある。減損という事態に陥らないために

も、投資以上の回収を意識して生きたお金に

することが大切ということだ。

【第8面から続く】

　日本政府観光局（JNTO）は 3 月 20 日、

今年 2 月に日本を訪れた外国人旅行者（推

計値）を発表。このうち、タイ人

は 前 年 同 月 比 9・2% 増 の 8 万

2000 人となり、 2 月として過去最

高を記録した。2 月の北海道雪ま

つり関連の販売が好調だったこと

に加え、旅行博での旅行商品販売、

地方への誘客を目的としたオンラ

イン上での情報発信など、消費者

に直接訴える訪日旅行プロモー

ションの効果もあり訪日者数は好調な伸び

を示した。

　3 月下旬からは日本の桜を目的とする旅

行が増え、さらに 4 月のソンクラン休暇で

は例年、タイ人の訪日客数が大きく伸びる。

このため、JNTO バンコク事務所では、今後

も色々なチャネルを通じて、タイ人に飽き

られないようプロモーションを強化してい

く方針だ。

　一方、2 月に日本を訪れた全外国人は前

年同月比 23・3% 増の 250 万 9000 人となり、

2 月として過去最高を記録した。国・地域

別では中国がトップ。以下、韓国、台湾、

香港となり、今回はタイが米国を抜き第 5

位に入った。なお、1～ 2 月の累計では、

韓国、中国、台湾、香港、米国、タイの順

になる。

交通違反の点数制度
警察が導入に前向き

　警察当局は 3 月 23 日、交通事故対策の

一環として交通違反の点数制度の導入を検

討していることを明らかにした。点数制度

導入に向けた道路交通法の改正が現在話し

合われているという。

  この制度では、ドライバーの持ち点が 12

ポイントとされ、違反の度に点数が引かれ、

ポイントがなくなると免停となる。また、

免停の期間は違反の頻度などが考慮され決

められるとのことだ。

  警察の担当者は、点数制度について「正

しい運転の促進に役立ち、これによって交

通事故の死傷者数を減らすことができる」

としている。

22月は単月で過去最高月は単月で過去最高2月は単月で過去最高
国・地域別で米国抜き５位に

訪日タイ人
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